



Por un niño sano
en un mundo mejor

Sociedad Argentina de Pediatría

MIEMBRO de la ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA DE PEDIATRÍA y de la ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE PEDIATRÍA

Sarampión y Lactancia Materna

Ante el Alerta Epidemiológico emitido por el Ministerio de Salud de la Nación en julio del corriente año por los casos confirmados de sarampión en niños menores de 12 meses, la Subcomisión de Lactancia Materna de la Sociedad Argentina de Pediatría recuerda:

- El sarampión es una enfermedad viral grave que puede prevenirse con la vacunación (vacuna triple viral). Es fundamental cumplir con los esquemas indicados por el Ministerio de Salud de la Nación. Los niños de 12 meses a 4 años deben acreditar UNA DOSIS de vacuna triple viral y los mayores de 5 años DOS DOSIS de vacuna después del primer año de vida.

- La leche materna es un producto biológico, natural y esencial que contiene gran cantidad de componentes inmunológicos humorales y celulares, que conforman su función protectora contra virus, bacterias y parásitos, y contribuye a la maduración del sistema inmune del lactante. Los componentes inmunológicos de la leche humana, influyen en la naturaleza de las respuestas inmunitarias a los antígenos vacunales. Por lo tanto, en el contexto epidemiológico actual es necesario reforzar la importancia de la lactancia materna.

- El postparto inmediato es el mejor momento para vacunar contra sarampión, rubeola, paperas (triple viral) a mujeres que no estuviesen inmunizadas. Los volúmenes de IgG en la leche materna oscilan entre 1 y 3 mg/mL, y en el calostro entre un 30 y 70 mg/mL.

- Las mujeres que amamantan pueden aplicarse la vacuna triple viral. La vacuna es compatible con la lactancia.

- Si la madre contrae sarampión puede seguir amamantando. En ese caso la indicación para el bebé consiste en la administración de gammaglobulina inespecífica lo más pronto posible tras el diagnóstico de la madre (dentro de los 6 días post exposición).

- Si el niño contrae la enfermedad se recomienda continuar con la lactancia, ya que la lactancia materna mejora la respuesta inmune del bebé.

Fuentes:

<https://www.argentina.gob.ar/salud/alertasarampion>

Hernández et Gómez Cabezas. Impacto de la lactancia materna en la vacunación infantil. Revista Cubana de Pediatría. 2013; 85(1):76-88

<http://www.e-lactancia.org/>